

NUMERO SUELTO **10 Cts.**

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN :
PLAZA DEL OLIVAR, 3



CULTURA OBRERA

SEMANARIO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA, ÓRGANO DEL ATENEO SINDICALISTA Y DEL SINDICATO DE TRANSPORTES MARÍTIMOS Y TERRESTRES
APARECE LOS SÁBADOS

AÑO II Núm. 37

Palma de Mallorca 24 de Abril de 1920

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Palma. 0'30 Ptas, al mes
Fuera de la Capital. 1'00 " trimestre
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas
Suscripciones al extranjero. 5'00 pts. anual

No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia sobre los mismos.

Biblioteca Provincial Palma

ATENEO SINDICALISTA

Esta entidad convoca a todos sus afiliados a la Junta general extraordinaria que se celebrará el sábado, día 24 del corriente, a las ocho de la noche en su local social, Plaza del Olivar, 3, para tratar varios asuntos de trascendental importancia.

Se suplica a todos la más puntual asistencia.

EL COMITÉ

AVISO

El Ateneo Sindicalista y la Redacción y Administración de CULTURA OBRERA, se han trasladado a la Plaza del Olivar, núm. 3, donde deberán dirigírnos en lo sucesivo toda la correspondencia.

Justificada actitud del Ateneo Sindicalista

En los últimos números de este semanario se habrán enterado nuestros lectores de los motivos que han obligado al Ateneo Sindicalista a separarse de la Federación de Sociedades Obreras de la Casa del Pueblo. Pero, no obstante esto, y conforme anunciamos la semana pasada, hoy vamos a repetir de una manera sintética dichos motivos, y, a la par, pondremos de manifiesto ciertas inexactitudes vertidas en el artículo de fondo del último número de *El Obrero Balear*, a fin de que la opinión consciente e imparcial pueda orientarse bien.

En los conflictos que surgen entre el capital y el trabajo, los sindicalistas, propagan, como medios de lucha, la acción directa, que consiste en resolver las cuestiones directamente con los patronos, excluyendo, por lo tanto, la política, o en emplear el *sabotaje*, el *boicot*, el *lebel* y la huelga parcial o general revolucionaria, recurriendo a esta con preferencia.

Los socialistas propagan el sistema llamado de *base múltiple*, que consiste en emplear todos los

medios, absolutamente todos; pero vemos que en la práctica recurren con preferencia al medio político y se apartan lo posible de la huelga revolucionaria, ya sea esta parcial o general.

Esta preferencia por una táctica distinta ha hecho que entre los trabajadores sindicalistas o socialistas se marcaran dos tendencias bien definidas y distintas, para lograr su emancipación. Son dos sistemas completamente antitéticos, que se repelen mutuamente el uno al otro. Los socialistas son acérrimos políticos. Los sindicalistas son acérrimos antipolíticos.

A pesar de tal discrepancia y comprendiendo que la unión es la fuerza, nosotros procuramos siempre mantener entre unos y otros la mayor unión y armonía posibles. Pero las arbitrariedades que los socialistas iban cometiendo con los sindicalistas, envalentonados, seguramente, porque sumaban mayor número, iban poniendo en tensión las relaciones amistosas de un principio.

Celebróse el Congreso obrero y los socialistas, además de proceder con manifiesta parcialidad y alguno de ellos hasta con indigna bajeza, no quisieron transigir en ninguna ponencia presentada por los sindicalistas, lo que obligó a algunos de estos a retirarse antes de la clausura de aquel. Así fué como el Comité de la Federación de Sociedades Obreras quedó integrado en su mayoría por elementos socialistas. Desde este momento y visto el

rumbo que iba tomando la Casa del Pueblo con tal Directorio, se fué acentuando cada día más la tirantez de relaciones entre unos y otros.

Vino a agravar la situación, luego, la actitud tomada por el Centro de albañiles, rechazando el acuerdo de la asamblea regional, de que CULTURA OBRERA fuera órgano del Sindicato de albañiles, que dió lugar a que los albañiles sindicalistas presentaran la dimisión de los cargos que desempeñaban en dicho Centro. Pero no se conformaron con esto los socialistas albañiles. Luego quisieron disolver el Sindicato regional, que tanto trabajo había costado su formación a los sindicalistas. En vista de esto los compañeros Jorge Aloy, Antonio Salvá y Miguel Rigo, mandaron una circular a las Sociedades de albañiles de la Isla, para evitar que se disolviera dicho Sindicato regional, pidiéndoles su conformidad para que este continuara fuera de la Casa del Pueblo, ya que en ésta no podía ser, dada la oposición de los socialistas.

Así que se enteraron de dicha circular, el Centro de albañiles, primero, y luego el Comité de la Casa del Pueblo, expulsaron a los mencionados compañeros, sin que ese Comité quisiera dar explicaciones de ninguna clase al Ateneo respecto a los motivos de tal expulsión.

Como los expulsados son socios del Ateneo Sindicalista, este consideró que se había cometido con él un incalificable atropello y decidió salir de la Casa del Pueblo, y separarse por completo del radio de acción de los socialistas.

Al principio de este artículo decíamos que queríamos poner de manifiesto ciertas inexactitudes vertidas en *El Obrero Balear*, pero ahora creemos que basta con la anterior aclaración, pues lo demás son juegos de palabras que emplea el articulista para desvirtuar la eficacia de la táctica sindicalista, y ya procuraremos en sucesi-

vos artículos expresar lo errónea que resulta tal quimera.

Justificada, pues, la actitud del Ateneo Sindicalista, por haberse separado de la Casa del Pueblo, nos resta hacer un nuevo llamamiento a todos los sindicalistas, para que salgan también de ella cuanto antes, con el fin de formar potentes Sindicatos de ramo, lejos de la influencia socialista y poder reivindicar así, cuanto antes, los derechos que nos corresponden como productores.

¡Compañeros sindicalistas! ¡A trabajar, pues, con toda la intensidad posible en pro de la organización de Sindicatos Unicos a base de acción directa! ¡Salid, pronto, todos de la Casa del Pueblo, y a propagar fuera de ésta el sindicalismo revolucionario!

La salida del Ateneo de la Casa del Pueblo

Creemos un deber exponer las causas que la motivaron, para que los trabajadores todos conozcan la manera de obrar del Comité socialista que rige hoy los destinos de lo que hasta ahora se ha dado en llamar Casa del Pueblo, debiéndose titular la casa de los socialistas, pues este y no otro debe ser su verdadero nombre.

De todos nuestros lectores será conocida la expulsión injusta e ilegal de los compañeros albañiles, Rigo, Antonio Salvá y Aloy, socios todos de este Ateneo, por haber dado cuenta ellos mismos de dicha expulsión en las columnas de este semanario. No añadiremos una palabra a lo dicho por los citados compañeros, pues solo nos proponemos poner en conocimiento de nuestros lectores y del público en general, lo que consideramos para nosotros un atropello incalificable, impropio de quienes en todas ocasiones alardean de querer la fusión del proletariado y se lamentan continuamente de la división que existe entre el mismo, consiguiendo, tan solo, con estos procedimientos acreditarse de verdaderos hipócritas y cínicos redomados.

Pues es el caso que después de haber expulsado el Comité de la Casa del Pueblo a los tres citados compañeros, lo comunicó a este Ateneo, quien acuerda mandarle otro comunicado, pidiéndole las causas que la motivaron para poder obrar en consecuencia y esta es la hora que aún se han de dignar a contestar.

Estando reunido el Comité del Ateneo el sábado, diez del que cursa, con asistencia de los compañeros Aloy y Rigo, se presentó el conserje, quien, cumpliendo órdenes de un *jefecillo*, invitó al camarada Aloy a que abandonara inmediatamente el local a lo que éste contestó que estaba reunido con el Ateneo y que su presencia era necesaria por tratarse de su expulsión, lo cual hiciera el favor de transmitir al que tales órdenes le había dado y en caso de que insistiera en lo mismo lo abandonarí­a sin ningún inconveniente.

Márchose el conserje, no sabemos a donde, y después de largo rato vuelve a insistir que salga deseguida. Aloy obedece, saluda a los compañeros y se marcha... dando con las narices a dos guardias urbanos.

¿Qué buscaban estos dos guardias? Las malas lenguas y los malos intencionados dicen que requeridos por el conserje, (cumpliendo siempre este pobre hombre órdenes superiores), vinieron dispuestos a llevarse a la cárcel, en caso de resistencia, al compañero Aloy; otros más bien intencionados o más cándidos, lo que se quiera, créense, por el contrario, que era una representación de ese *benemérito* cuerpo que iba a complimentar al concejal socialista Sr. D. Lorenzo Bisbal, como prueba de agradecimiento por haber propuesto en el Ayuntamiento la subida de sus haberes. Ahora el lector que tome la versión que más bien le parezca.

Después de tan bochornoso atropello, este Ateneo creyó que no podía cobijarse ni un minuto más en dicha casa e inmediatamente llamó a su presidente y en su presencia tomó sus enseres y... con la música a otra parte, instalándose en la Plaza del Olivar, n.º 3, el cual lo ponemos a la disposición de todos los trabajadores.

Palma 21 Abril 1920.—Por el Ateneo Sindicalista, el Secretario General, Cosme Salvá.

CONSIDERACIONES

Con tanta afición he leído tus dos últimos artículos, amigo Torres, que parecí­me en momentos dados que era un realidad lo que solo es un deseo de tu bondad simplista, de tu optimismo, efecto quizá de la impresión que produce en toda *alma* extremadamente sensible la aparición de la Primavera y su renovación de vitalidad.

Cual tú, deseo que sea la ley del amor la que predomine e imperfe en la vida; pero hay de sobra por doquier sembradores de odios; encontradores de odios; en contrarás por do vayas, cerebros sistematizados y, como tales, sistemáticos esclavos de la idea que habiendo petrificado en su mente les imposibilita para levantar el raudó vuelo y cual seres libres a la par que buenos y justos, compenetrarse de lo inserto en ese gran libro que todos los llamados racionales deberíamos aprender y saber leer, y el ritmo armónico predominantemente en la Naturaleza aplicarlo a nuestras costumbres y como consecuencia necesaria e inmediata aceptar y por lo tanto ver implantada esa hermosa y agradable ley sentida, cantada y acariciada por tí. ¿Será una realidad o bien tendremos necesidad, por ahora de repetir la frase del poeta? «¡Lástima que no sea verdad tanta belleza!»

La vida será afirmación, será goce, se-

rá armonía, será reciprocidad de afectos, en una palabra, será el amor el sentimiento predominante cuando la educación sea lo que verdaderamente significa dicha palabra. Cuando los *av*uistas podamos esparcir la verdad y hacer sentir el bien, los industriales de ideas y sentimientos tendrán limitadísimo el campo de acción, la verborrea o charla vana se perderá en el vacío, por inadaptación o por inacción perecerán extinguidas las negaciones, aparecerá esplendente y radiante el Sol que ilumine la nueva Humanidad que como organismo constituido a base de la verdad y el bien verá establecida la única ley que endulza e intensifica la vida: el amor.

¿Crees factible lo expuesto? ¿No habrá opositores sistemáticos que intercepten el paso y pretendan anular la acción que nos ha de conducir a todos a tan hermoso como justo y agradable estado? Dudemos. Con razones no menos convincentes, con datos que caracterizan al hombre activo, puesto que acudes a la ciencia, madre justa y compañera útil, hablas con admiración y entusiasmo del «Pueblo Solerano» y aquí tampoco encuentro objetivismo demostrable, lo que si hay es un subjetivismo risueño, violáceo, digno de encomio y de aplauso por tu honrada y sincera exposición.

Vamos a ver: ¿Le has tomado el pulso al pueblo? Si lo haces verás que no hay latidos regulares y uniformes; que una parte de esa masa carece de convicciones, es inconsciente, amorfa, innominada; la otra adolece de los citados defectos y además tiene el del egoísmo rayano a la egolatría y para satisfacer los deseos de la bestia pone en práctica el principio jesuítico; el fin justifica los medios, esto es, perezca la Humanidad mientras se salve mi yo. No hay pueblo, y no habiendo sustancia no es posible existan las cualidades. Si por pueblo entiendes al conjunto de seres que se llaman racionales has de convenir, a juzgar por los hechos, que unos carecen de valor, los otros son excesivamente audaces; aquí se confunde la prudencia con la torpeza, allá verás sentar plaza de listo al sinvergüenza, y resulta claro y evidente que con esa confusión de términos no es posible llegar a un acuerdo común, no cabe en modo alguno esperar el predominio de la razón donde se emplea la brutal fuerza, no debemos buscar la armonía donde el astuto juega un papel importantísimo, pecaría de inocente quien pretendiera efectuar una suma con cantidades heterogéneas. Aquí tienes la dificultad, imposibilidad por ahora, de ver la soberanía del todo cuando las partes carecen de ella; la integridad de un cuerpo será una realidad cuando los órganos integren y sean a la vez integrados, en este caso existirá coordinación, cooperación, coparticipación, jamás subordinación.

Tanto como tú, amigo Torres, deseo ver establecida entre los semejantes nuestros la soberanía a base de la reciprocidad de afectos, pero el hombre es animal de costumbres y cuando un acto se repite con frecuencia, llega a formar una segunda naturaleza; se consustancializa y en dicho caso no es fácil que el paciente, llamémosle así, dé entrada a nuevas ideas, se adapte a nuevos estados, obre según las necesidades de los tiempos que son objeto de observación. Es indispensable renovar valores, ¿es posible? Me atrevo a decir que de momento, no. Antes que la renovación de valores sería más racional y mucho más humano dejarlos donde de-

ben estar, allí do verdaderamente están; no de derecho, pero sí de hecho; en los productores de cosas útiles, en los que con su trabajo dan vida pletórica a los abusones, a los zánganos de distintas clases que hábiles representativos trasladan valores que de convencionales y transitorios pasan a ser esenciales y permanentes teniendo en cuenta el mal uso que de los mismos hacen. ¡Y se llaman prohombres!

El pueblo a quien te refieres no se ha dado cuenta de lo que representa en la dinámica social; como menor de edad es irreflexivo, no está en condiciones de justipreciar y por esto hace, y quien sabe hasta cuando, lo de los infelices galeotes citados por Cervantes: no van, que los llevan. El día que la prole se capacite, no cediendo esos valores que le pertenecen, no habrá más que productores consumidores y el resultado no puede ser otro que la solidaridad humana; la obligación de producir y el derecho de consumir, y ante tal igualdad la igualdad del amor será la ley de la vida, la soberanía residirá en todos y cada uno, ¿cuándo? Laboremos y esperemos.

M. BADIA VIDAL

Las fuerzas de la Tercera Internacional

Ciertos elementos pretenden dar la sensación de que la Tercera Internacional no existe nada más que en el papel.

Hay quien, ignorante o malintencionado, llega a insinuar que es una especie de fantasma que agitamos algunos para formarnos una plataforma.

Frente a tales embustes se alzan los hechos.

La Tercera Internacional, no sólo es la que ha recogido el depósito sagrado del ideal socialista, abandonado en los campos de batalla por los líderes de la Segunda Internacional: es también el organismo que suma mayores contingentes socialistas y que cuenta de «hecho» con Secciones en más países.

Boris Souvarine, en su último interesante folleto «La Troisième Internationale», enumera las fuerzas que constituyen la Internacional comunista, comprendiendo en la relación, no sólo a los que se han incorporado en manera formal, sino también a los que han acordado adherirse o han expresado propósitos de incorporarse a ella. Según la relación de Souvarine, que juzgamos exacta, la Internacional de Moscú consta de los siguientes partidos y grupos socialistas:

- Partido comunista de Rusia (los bolcheviquis).
- Partido comunista de Estonia.
- Partido comunista de Letonia.
- Partido comunista de Lituania.
- Partido comunista de Rusia blanca.
- Partido comunista de Ucrania.
- Partido comunista de Armenia.
- Partido obrero comunista de Polonia (formado por la fusión del antiguo partido socialista y la izquierda del partido socialista polaco).
- Partido comunista de Alemania (espartaquista).
- Partido socialista independiente de Alemania.
- Partido de los obreros comunistas de Hungría (formado por la fusión del antiguo partido demócrata socialista con el partido comunista).
- Partido comunista de Bulgaria (los que antes se llamaban «socialistas estrechos»,

que eran la fracción más numerosa del socialismo).

- Partido comunista de Rumania (el antiguo partido demócrata socialista).
 - Partido socialista obrero de Grecia.
 - Partido socialista obrero de Yugo-Eslavia (lo forman los partidos de Serbia, Bosnia, Hertzegovina, Dalmacia, Croacia, etcétera).
 - Partido socialista de Italia.
 - Unión Sindical de Italia (fracción de la izquierda del partido socialista suizo).
 - Partido comunista de Holanda.
 - Partido comunista de Bélgica (sección flamenca).
 - Juventud socialista de Bélgica.
 - Fracción de la izquierda del partido socialista del Luxemburgo, que numéricamente es igual a otra fracción.
 - Partido socialista de la izquierda de Suecia.
 - Partido socialista de Noruega.
 - Partido socialista obrero de Dinamarca.
 - Fracción de la izquierda del partido socialista demócrata de Dinamarca (minoría).
 - Partido socialista británico (antigua Federación demócrata socialista).
 - Federación de trabajadores socialistas de Inglaterra.
 - Partido socialista obrero de Escocia.
 - Sociedad socialista del Sur de Gales.
 - El independiente del trabajo, de Escocia.
 - Importantes sectores del partido independiente del trabajo de Inglaterra.
 - Partido socialista revolucionario de Irlanda.
 - Partido socialista obrero de los Estados Unidos.
 - Partido comunista de los Estados Unidos.
 - Varios elementos del partido socialista de los Estados Unidos.
 - Unión de trabajadores industriales del mundo, de los Estados Unidos.
 - Izquierda del partido socialista español (la representan los 12.500 votos emitidos contra los 14.000 que en el último Congreso del partido votaron por el aplazamiento del ingreso en la Tercera Internacional).
 - Federación de juventudes socialistas de España.
 - Confederación Nacional del Trabajo de España.
 - Partido comunista de Méjico.
 - Partido comunista de la Argentina (Internacional).
 - Partido comunista de Chile.
 - Partido comunista de Australia.
 - Liga socialista industrial de Africa del Sur.
 - Importantes elementos del partido socialista de Francia.
 - Federación internacional de juventudes socialistas, con sus 275.000 afiliados.
 - Grupos socialistas de China, Japón, Corea y otros pueblos de Asia.
 - Partido socialista escocés.
- Frente a esta relación, ¿qué dicen los que hablan de la Tercera Internacional como si fuera una «entelequia»? ¿Existe o no la tercera Internacional?
- Ya sabemos que no obstante la evidencia de los hechos aducidos, habrá quien siga diciendo que la Internacional Comunista es un «mito». Son los mismos que se esfuerzan en galvanizar el cadáver de la Segunda Internacional, bien con este nombre, bien con el embeleo de la «reconstrucción» de la Internacional. Para ellos, el problema es que la Tercera desaparezca. ¡Mentecatos! Pretender impedir el avance de la Tercera Internacional!

es como tratar de detener la marcha de la tierra. La Tercera Internacional ha nacido, vive y se consolida porque responde a una necesidad que siente el proletariado de forjar un instrumento que coordine e intensifique su acción revolucionaria en todos los países.

Mariano García Cortes

A las Mujeres

La grey esclava de todas las edades, de todas las épocas y de todos los tiempos para alcanzar, para lograr sacudirse el peso de las tiranías que los esbirros de sus tiempos les imponían, empleaban como medio de defensa y de ataque la violencia. Pero carentes las sufridas generaciones que se nos antecedieron, de un ideal que encarnara la verdadera libertad colectiva, a la vez que la individual, sus luchas, sus sacrificios, resultaron, sino inútiles, lo suficiente estériles para que hoy, los que vivimos las civilizaciones que nos legaron tras de titánicos esfuerzos, hayamos de estar en constante violencia contra los mismos vicios, contra las mismas ignominias. Se han dejado inalterables los principios fundamentales de la esclavitud, de la tiranía, y de la ignorancia bajo formas distintas y esos errores son los que hoy nosotros, todos los seres, en sus diferentes esferas, sufrimos y pagamos. Ya, pues, que hoy, gracias a las enseñanzas de antaño y a los estudios del presente, se ha podido hacer la disección, y el estudio anatómico, clavando el bisturí en lo más profundo de las entrañas de la organización social presente, poniendo al descubierto todo el cancer que la roe, teniendo a la vez la receta que ha de troncharlo, no sería humano ni digno de todos los que vivimos actualmente que dejásemos de aplicarla.

Nosotras, jóvenes obreras que sufrimos cual vosotras, compañeras todas, los errores, las injusticias de este anacrónico orden de la vida social, sentimos vibrar en nuestro ser las sacudidas de una santa rebeldía que nos impela, que nos espolea a ocupar un sitio en la lucha que se sostiene en todas las latitudes del mundo, entre un estado de cosas viejo, arcaico, odioso, y una era bella y feliz, donde el amor sea la divisa que corone todos los actos y acciones. Agrupadas estamos desde hace un año y no hemos cesado de poner nuestra inteligencia y voluntad en contacto con la de todos aquellos que luchan para dar fin a la odiosa desigualdad entre seres de una misma especie.

Tu, mujer esclava, tu amiga y compañera, que una moral malvada, te ha empujado, te ha relegado al grado mínimo de elevación moral e intelectual tu deber es luchar, agrupándote, porque así lo exige la condición onerosa a que estamos sumidas.

No pretendemos nosotras conquistar los derechos políticos que unas cuantas «intelectuales» pretenden alcanzar, de sobra los hombres se han ridiculizado, con los tan careados derechos, para que nosotras tengamos la debilidad, y cometamos la tontería de luchar y estorzarlos en remachar la cadena de esclavitud que arrastramos «gracias» a esas «libertades». No, compañeras, de lo que existe, de lo que se nos pueda conceder en la organización presente mas que dignificarnos nos envilecería, más que enaltecernos nos embrutecería.

Nuestro sitio en lo presente, está entre

los compañeros que, apartados de toda la carroña política religiosa, luchan para su mejoramiento inmediato desde el sindicato, por lo que sufren persecución y encarcelamiento, colaborando así a esa lucha titánica que tanto encomia a los que la sostienen y a la vez, dedicar todos nuestros estudios, toda nuestra acción a la conquista de las supremas justicias e igualdades.

La malograda Luisa Michel debe de ser un ejemplo para nosotras, ella se hallaba, bandera en mano, entre las multitudes hambrientas cuando asaltaban las tahonas en París, ella, ocupaba la tribuna sembrando el germen de la ciencia en el cerebro de sus semejantes, ella era a la vez fuerza y razón; imitemosla.

Cuando se vive en el estado de pauperismo moral y físico como el presente; cuando a seres se les niega lo más sagrado y grande: el derecho a la vida; cuando los que han sido elevados a directores de pueblos se ensañan con los más nobles y generosos; cuando lo más sano de la sociedad, el productor, los más virtuosos y jóvenes, se les acorrala, se les persigue, se les encierra, se les maltrata, sería un crimen que nosotras, que estamos sometidas a las contingencias, a todas las convulsiones sociales callásemos consintiendo tales villanías.

Si la conciencia malvada de un mundo de oprobio ha pretendido hacernos insensibles espectadoras de todo lo que se desarrolla delante de nosotras, nuestra condición de seres pensantes y de corazón conmovible nos llama a la palestra, a la lucha.

¡Mujer catalana! ¡Mujer española! Compañeras del mundo entero, la bandera roja de las rojas legiones esta enarbola; a defenderla! — Agrupación Femenina. BRISAS LIBERTARIAS. Barcelona 5 de Abril 1920

COMPLACIDO

Compañero Director de CULTURA OBRERA. Salud.

Le suplico encarecidamente se sirva publicar en el semanario que V. tan dignamente dirige, estas cuatro líneas, para a-

clarar ciertas calumnias publicadas en un semanario que se titula defensor de la clase obrera y se dedica a calumniarlos, haciendo del odio ideológico un odio personalista. Gracias anticipadas, compañero director.

J. A.

Es el caso que el citado semanario publicó un artículo firmado por Jaime García, presidente de la Sociedad de electricistas, en el cual hace unas declaraciones tan falsas impropias de un presidente, que al leerlas a los obreros de la brigada que yo trabajo se han dado de baja dos suscriptores del mentado semanario y de alta a CULTURA OBRERA, protestando todos, de las infamias del fanático articulista, cuyas ilusiones hipócritas le hicieron presentir la palabra «deprisa!», que mis labios no pronunciaron. Si no ha despertado aún del hipnósis en que está su apocado espíritu y no ha podido ver que el puesto que yo ocupo en la excavación de la vía del Molinar es de obrero y que tengo mi trabajo señalado y que soy un esclavo de la sociedad modernizada, como mis compañeros de trabajo, cuyas cadenas no podremos romper hasta que la energía que gastamos en combatirnos los obreros mutuamente, la empleamos en combatir a nuestro enemigo, la burguesía, si todavía sigue hipnotizado, voy a darle otro pase y un soplo más al hipnótico articulista, para que despierte del semi-sueño. Dice que fui expulsado del Sindicato de Albañiles por querer desorganizar el gremio. Veamos.

Fui expulsado, señor García, porque firmé una hoja circular dirigida a los pueblos a fin de evitar se disolviera el Sindicato regional de albañiles, que sus correligionarios, los socialistas, querían disolver. ¿Es esto desorganizar? En dos años hemos constituido Sociedades de obreros albañiles en los pueblos siguientes: Santa María, La Puebla, Campanet, Marratxí, Montuiri, Andraitx, Jénova, Indioteria, Pont d'Inca, Pla de na Tesa, Son Serra y El Terreno; hemos logrado dos pesetas de aumento y la jornada de ocho horas, pues cuando el gobierno la decretó ya la teníamos firmada, y, por último, organiza-

mos el Sindicato Regional que tantos transtornos ha causado al gremio. ¿Es esto desorganizar, señor embustero?

Ya iremos discutiendo en artículos sucesivos vuestra organización y nuestra desorganización. Por hoy basta hacer constar que todo cuanto V. dice son falsedades hipócritas, que los obreros conscientes saben repeler, para que hieran a los que las divulgan, y para dar el valor que necesita este documento lo firman todos los obreros de la brigada aludida.

Jaime Verdera.—Juan Fullana.—Rafael Vidal.—Bartolomé Micolau.—Jaime Horrach.—Bartolomé Vallespi.—Nicolás Serra y Francisco Rullán.

El encargado

Una carta del Sindicato Regional de albañiles

Carta que hemos mandado al Comité del Sindicato de albañiles de la Casa del Pueblo a fin de evitar tener que perjudicar a compañeros del trabajo.

El Comité del Sindicato Unico Regional del Ramo de Albañilería. Al Comité del Sindicato de Albañiles y Similares.

Este Comité se sirve comunicarles que si continúa la comisión que recorre los pueblos en representación de vuestro Sindicato, vertiendo calumnias infames que deshonoran la personalidad del Comité dimisionario que salió de la Casa del Pueblo, diciendo que rompieron el Libro de Cuentas, porque faltaba dinero, nos veremos obligados a llevar el asunto a extremos que sentimos vivamente tener que recurrir; pero este Comité no puede permitir se divulguen tan graves calumnias, pues ya sabéis que cuando salió de la Casa del Pueblo propuso que se nombrara una Comisión para revisar la administración, y que si faltaba algún céntimo lo abonaría, y aún está esperando aquel Comité que nombreis esta comisión revisora de cuentas.

Sin más que comunicarles, esperamos serán atendidas nuestras pretensiones. Salud y Revolución Social.

EL COMITE

to y equitativo, basado en la solidaridad y el bienestar general.

¡Cuán triste es ver que los obreros no comprenden esto, todavía! ¡Cuán lamentable es ver la inconsciencia que aun reina en las masas proletarias! Pero esto no durará mucho.

Aunque el sueño dorado de las autoridades, de la burguesía y de todas las religiones es mantener en la más completa ignorancia al pueblo trabajador, éste va ilustrándose de día en día, y, a no tardar, sabrá cuales son sus deberes y cuales sus derechos, ¡ay! de vosotros, luego, parásitos de toda ralea. Entonces con un gesto unánime de odio y de rebeldía, el pueblo trabajador llevará a cabo la huelga revolucionaria, derrumbando para siempre la maldita sociedad actual, donde solo medran una minoría de privilegiados en mengua y perjuicio de una inmensa mayoría de oprimidos y explotados. Hasta entonces no podremos gozar de la vida en toda su plenitud. Hasta entonces no seremos sino materia explotable y carne de cañón. Aprestémonos, pues, para hacer la huelga general revolucionaria, si es que aspiramos a ser libres, si es que deseamos disfrutar de todo cuanto nos pertenece, si es que no queremos abdicar nuestros derechos al patrimonio común y universal.

No es concebible la cretina pasividad de algunos trabajadores ante la explotación y el inhumano despo-

terra. Estableció la moneda y el salario. Hizo levantar cárceles y presidios e hizo edificar cuarteles, castillos y templos.

Enseguida volvieron a menudear los crímenes de todas clases. Aquellos antiguos criminales, que cambiando de medio habianse convertido en gentes tan pacíficas, obligados de nuevo a vivir en el antiguo medio, se volvieron revoltosos, convulsivos, sanguinarios y criminales.

Esto demuestra, una vez más, que el medio ambiente gubernamental es la causa de todos los crímenes. Esto nos enseña que las leyes, restringiendo la libertad, hacen malos a los hombres, cuya maldad, en el fondo, no es sino una rebeldía natural contra el régimen establecido. Esto nos demuestra que los gobiernos hacen imposible la vida y que son un estorbo para el progreso y la felicidad de los pueblos. Esto nos evidencia que se vive mil veces mejor sin gobierno que con él, y nos enseña que debemos luchar hasta haber derrocado todo vestigio de poder en el mundo.

Para que la humanidad llegue a verse libre de mandarines es necesario que los hombres dirijan todas sus energías al derrumbamiento de todos los Estados. Mientras no sacudamos esa pasividad con que

Un ruego a "El Adalid"

¿Tendría la amabilidad nuestro colega y sacristanesco «El Adalid» de explicarnos el misterio de la Santísima... Trinidad? Sería para nosotros un gran alivio, pues nos resulta este misterio un rompecabezas o más bien un geroglífico indecifrable. Aunque ya suponemos nos contestará que los misterios son misterios, arcanos insondables para los mortales y únicamente conocidos por Dios. Pero no, ¿quién sabe? Si ¿Verdad que nos probará, Sr. «Adalid», que tres es uno y uno es tres? Es decir, que 1+1+1=1 y que 1=1+1+1. ¡Vaya que sí! ¿Saben tanto esos frailes? ¡Cómo si saben! ¡Ya lo creo! Mucho más que Euclides, Eratóstenes, Pitágoras, Pascal, Galileo, Newton, etc., etc. Si nos demostráis lo anteriormente expuesto, no os regalaremos nada, porque estamos *pelaos* y en la luna de Valencia; digo, sí, podemos regalarnos una indulgencia plenaria por las necesidades que habéis publicado, señor «Adalid», hasta la fecha.

Los frutos de un acuerdo concejalístico

Todos nuestros lectores recordarán el dichoso acuerdo que tomó «La Igualdad», inspirado y propuesto por los concejales socialistas Bisbal y Ferretjans, respecto a unas hojas que presentaron recientemente los patronos zapateros a sus obreros, cuyas hojas combatimos y rechazamos de lleno nosotros, desde estas columnas, por considerar que constituían una humillación y un atropello a la dignidad de los obreros que las firmanan.

Las hojas, no obstante, fueron aprobadas por «La Igualdad». ¡No tenían que aprobarse! ¡Si lo proponían los *leaders* políticos, Bisbal y Ferretjans!

Pues bien, ya se van obteniendo los frutos de tan absurdo acuerdo.

El martes de esta semana el compañero Gabriel Ginard fué a entregar su trabajo por la tarde, en vez de hacerlo por la mañana, en casa del Sr. Bestard, y este patrón ensordecido por las prerrogativas que le conceden las maladas hojas, di-

jo a dicho obrero que no le entregaría trabajo hasta el próximo lunes, quitándole así cinco días de trabajo.

Y ¡chist!, que viene el *coco*. Hay que ser mansito y humilde ante el patrón, aunque este castigue a uno quitándole cinco días de trabajo, porque si este obrero no está conforme y quiere pedirle trabajo a otro patrón, el Sr. Bestard dirá que es rebelde y no observó buena conducta, y por eso vale más aguantar y callarse.

¿Verdad que fué el gran acuerdo el de las hojas? ¡Pues ya lo creo! Así lo dijeron los *padres* del Pueblo, Bisbal y Ferretjans.

Las Juventudes Socialistas se adhieren a la Tercera Internacional

La división iniciada entre los socialistas españoles, a raíz de la celebración de la Tercera Internacional, ha dado, al fin los resultados que se presentían.

Las Juventudes socialistas se separan del partido socialista para crear el nuevo «Partido Comunista Español», adherido a la Tercera Internacional.

En un manifiesto que el Comité de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas ha dirigido a las Secciones, anuncia la próxima convocatoria de un Congreso de todas las fuerzas comunistas españolas para acordar su organización.

El naciente partido dirige también un extenso manifiesto al proletariado, en el que se analiza la actuación de los partidos socialistas desde el comienzo de la guerra hasta el momento en que comenzó la revolución rusa.

Combate la política del partido socialista español y la ideología, que califica de limitada y burguesa, de Pablo Iglesias, Prieto, Besteiro, etcétera.

Califica de funesta la Conjunción republicanosocialista, y termina con una decidida adhesión a la Tercera Internacional y el reconocimiento de la dictadura del proletariado como único medio de organizar la sociedad comunista.

Terroristas en Santañy

En este pueblo, además de tener que sufrir la peor de las calamidades, en cuestión de las autoridades, tenemos que ha-

bernoslas con un miserable y estúpido cacique, que por lo enredón y embustero es acreedor a una paliza de perro, como vulgarmente se dice.

Una de sus fechorías es la que sigue. Una comisión de esta Sociedad fué a quejarse de que por la costa tiraban muchos petardos y bombas, pero sin denunciar a persona determinada, y le rogó que pusiera remedio a ese mal. Pero el cacique de marras llamó luego a la comisión al Ayuntamiento, donde había algunas personas reunidas al efecto, y dirigiéndose a éstas dijo:—Esta comisión de la Sociedad os acusa de haber tirado petardos. Nosotros le contestamos que no habíamos hecho mención de nadie, y por lo tanto, considerábamos que aquella calumnia era un atropello para la sociedad, con el fin de desprestigiarla.

Sr. Gobernador, Sr. Comandante de marina, en este pueblo tenemos unos guardias municipales que son unos peligrosos terroristas. Por nuestra costa bomba en mano, siembran el terror y la muerte por doquier. ¿No podrían esas autoridades evitarlo?

Santañy, por «La Perla», Jaime Vidal.

La huelga de Carpinteros

Desde el día 16 se ballan en huelga estos compañeros, víctimas de la tirantez y egoísmo patronales.

Al parecer, lo que antes se llamaba «Unión Patronal» hoy se llama y es «Federación Patronal».

Esta nueva organización patronal es idéntica a la catalana, la que se propone destruir la organización obrera y destruir, al mismo tiempo, a aquellos patronos de poca resistencia. Esto lo prueba que no puede un gremio cualquiera dirigirse directamente a sus patronos en demanda de nuevas mejoras, porque estos no son dueños de obrar a su manera, sino que han de someterse a un directorio para deliberar y resolver cualquier asunto. Este directorio está formado de las cuatro cabezas caciquiles y más malignas de esta localidad, los que parece, han echado el guante a la organización obrera y están dispuestos a luchar

en todos los terrenos. He aquí una conversación sorprendida entre dos patronos: «¿Qué te parece esta nueva organización?... Hoy no se escapa nadie, como tenemos bajo nuestro dominio a todos los patronos de la Isla. No les quedará otro remedio a los obreros huelguistas que someterse a nuestro antojo. Hoy no puede ningún patrono de la Isla dar trabajo a ningún huelguista, sea del ramo que seas». Esto decía un patrono a otro.

Ya lo estáis viendo, compañeros carpinteros y obreros todos, solo nos queda a nosotros el adoptar todas las medidas que estén a nuestro alcance y no consentir de ninguna manera sucumbir bajo el antojo de esta vampira y canallesca soberbia patronal, que después de vivir a expensas nuestras no se conforman con ello y se proponen destruir nuestra única arma de defensa y hacernos pasar cual manada de borriegos. Esto lo conseguirán si vosotros no recurris al Sindicato único; esta es el arma que debe preparar a la masa; pero vosotros, obreros carpinteros, que ya estáis a la calle esperando la resolución del conflicto y que se dignen estos rapaces burgueses de aumentaros el jornal para que podáis asistir a vuestras familias que con ansia os están esperando, haced un esfuerzo, unid vuestras energías, cual si estuvieran en un solo cuerpo, porque de vosotros depende el que consigan estos zánganos sus malos propósitos.

¡Adelante, pues, compañeros huelguistas! ¡Luchad hasta el triunfo!

UN COMPAÑERO

La huelga de carpinteros solucionada

A última hora nos hemos enterado que la huelga de carpinteros ha quedado solucionada del modo siguiente: A los obreros que ganan de 2'50 ptas. en adelante, se les concede 1'00 ptas. de aumento; a los que cobran de 1'00 ptas. a 2'50 se les aumenta 0'50 ptas., y a los que cobran menos de una peseta, se les hará un aumento convencional.

Esta concesión ha sido provisional, en espera del acuerdo que tomen el día 24 del corriente, en una reunión que tendrán, una comisión de obreros y patronos para saber si todos los gremios del ramo de construcción se conforman con el mencionado aumento, pues la Federación Patronal ha concedido dicha mejora a los carpinteros, únicamente si todo el ramo de construcción aceptaba ese aumento. Falta ahora saber si la Patronal querrá imponer otras condiciones inaceptables.

Correspondencia administrativa

Calviá.—José Barrios. Recibí, por conducto de Fiol, 2 pesetas. Tienes pagado hasta Junio.

Santa Ponsa.—Pedro Gelabert. Recibí 1 peseta. Salud.

Manacor.—Guillermo Febrer. Recibí 15 pesetas por paquetes.

Secar del Real.—Martín Vich. Recibí 1 peseta pagado el número 47.

Ciudadela.—Francisco Coll. Recibí 20 pesetas por paquetes.

Mahón.—J. M. Zaragoza. Recibí tu carta, enterado.

De los folletos que me pides esperamos un pedido y deseguida te los mandaré.

Obreros: Si queréis emanciparos leed CULTURA OBRERA.

Tipografía de Salvador Calatayud

miramos la actuación de los que se han constituido nuestros jefes y nuestros tiranos, seremos víctimas de la tiranía gubernamental.

Es necesario ser rebeldes y revolucionarios, siempre y en todas partes, hasta que hayamos derrocado todas las actuales instituciones. Todo lo que atente a la más amplia libertad del hombre ha de ser aniquilado, reducido a la nada. Proclamémos los derechos del hombre, sin temor a nada ni a nadie. Reivindiquemos por completo nuestra libertad.

Luchemos, como los ejércitos rojos, de cara al enemigo y dispuestos a vencer o morir. Nada ha de arredrarnos. No estamos ya en tiempos de libertades a medias. Si no hemos de lograr que nuestra vida sea feliz en la tierra, devolvamos nuestra existencia a la madre común y así daremos fin a los sufrimientos de una cruentísima y larga agonía.

Que todo nuestro pensamiento y toda nuestra actividad muscular no tengan otro norte que nuestra sublime Causa y vereis cuan pronto habremos acabado con todos los gobiernos y con todas las tiranías.

Pongamos en práctica el elevado pensamiento siguiente, del compañero J. F. Moncaleano: «Ante mí, el Ideal; trás de mí, los hombres; no miro atrás».

Nuestro único punto de mira ha de ser el Ideal, y hemos de dirigirnos siempre hacia él, sin volver jamás la vista atrás ni torcer por nada nuestros pasos.